

Hessen-Darmstädtische Landzeitung.

Samstag, den 18. Jan. 1794. No. 8.

Ausländische Nachrichten.

W i e n , vom 8. Jan.

Die seit der Ankunft des königl. preussischen Ministers, Marquis Lucchesini angefangenen geheimen Unterhandlungen werden noch mit voller Thätigkeit fortgesetzt.

Wie es heißt, hat der Kaiser von den Reichslehen in Italien die Bezahlung der Subsidien verlangt, welche in den Jähren bestimmt sind, wenn das deutsche Reich angegriffen wird.

B e r l i n , vom 9. Jan.

Se. Maj. der König haben dem Kronprinzen jährlich 100,000 und dem Prinzen Ludwig jährlich 70,000 Thlr. ausgesetzt. Der Hofstaat Se. K. H. des Kronprinzen besteht aus beinahe 90 Personen. — Der Staatsminister v. Bischofswerder geht nach Petersburg, und soll Aufträge haben, welche mit der Negotiation des Marquis von Lucchesini zu Wien in Verbindung stehen.

Von Magdeburg ist der franz. General la Fayette nebst 3 andern französischen Staatsgefangenen nach Olasz in Schleswig abgeführt worden.

W a r s c h a u , vom 1. Jan.

Der neue Militärorden ist aufgehoben und beschloffen worden, eine Deputation nach Petersburg zu senden, um die geleistete Satisfaction zu notifizieren.

L o n d o n , vom 8. Jan.

Die Königsmaree des Gen. Charette hat sich mit jener des Roche Jaquelin vereinigt, und die Republikaner haben eine solche Furcht vor dem Heer der königlichen Armee, daß sie sogar alle Vorstädte von Ungers in Brand gesteckt haben, um diese Stadt in Vertheidigungsstand zu setzen. Man nennt die Rebellen nicht mehr Königsfreunde, sondern Chouans, um der vorgehenden Ausrottung nicht zu widersprechen.

Die Fr. Royalisten haben sich, wie man versichert, des Forts Rimen, an der äußersten Spitze von Cancale, bemächtigt.

Gestern ist ein außerordentlicher Bote an den Grafen Moira nach Guernsey abgesandt worden. Admiral Macbride hatte alle Anstalten getroffen, um mit seiner Eskadre wieder unter Segel zu gehen. Am 24ten v. M. mußten sich alle Offiziers an Bord derselben begeben. Auch die Flotte des Lord Howe wird ehestens wieder unter Segel gehen.

Die neutralen Schiffe, die man in der See mit Waaren, Produkten der französischen Inseln, geladen, etwa antreffen möchte, wie auch solche, die mit Lebensmitteln u. nach selbigen Inseln beladen sind, sollen allenthalben angehalten werden.

H a a g , vom 4. Jan.

Der Erbstatthalter hat am vorigen Mittwoch einen Courier mit unbekanntem Aufträgen nach London abgesandt. Ein russischer Courier von Petersburg ist hier durch nach London gegangen.

B r ü s s e l , vom 12. Jan.

Damit die verweigerte Anerkennung des von Sr. K. K. Maj. ernannten Kanzlers von Brabant keine Weitläufigkeiten nach sich ziehen möchte, so hat Hr. Vandevelde seiner Stelle freiwillig entsagt, und ist dagegen der Freiherr von Bartenstein einmüthig von den Ständen zum Kanzler ernannt worden. Unsere Armee ist bis über St. Quentin vorgerückt, wo sie sich des Schlosses Guise samt den dasigen Magazinen bemächtigt hat.

Die Engländer sind mit grobem Geschütz von Dudenarde nach Menin aufgebrochen. Auch haben 2 Regimenten den Marsch von Ostende nach Nieuport angetreten. Gestern ist viele Artillerie nebst Pontons von Mecheln kommend, hier durch nach der Gegend von Maubeuge gegangen. — Es verbreitet sich hier die Nachricht, der Prinz von Koburg habe sich der Orte Bouchain und Landrecy bemächtigt, und der französische Gen. Jourdan sei mit 80,000 Mann auf dem

